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Protokoll der Ortsbeiratssitzung 
 
 

Mitglieder Anwesend Entschuldigt   

Gottwals, Ralf X   Protokoll Nr.: 03 / 2020 

Hofmann, Björn (SF)  X Datum: 21.08.2020 

Kröll, Friedrich X   Ort: DGH 

Leipold, Andreas X   Sitzungsbeginn: 19:30 

Rühl, Klaus (OV) X   Sitzungsende 21:40 

Schmidt, Olaf  X  Schriftführer: Schmidt, Ralf 

 Schmidt, Ralf X     

 Weiser, Reinhold X     

 Wild, Oliver  X    

 
Magistrat: Teubner-Damster, Hans-Georg 
Besucher: Hahn, Ferdinand,   Roeschen, Hartmut,    Tischer, Rudolf 
 

 

Tagesordnung: 
 

TOP Beratungsgegenstand 

1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2 Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 

3 Genehmigung der Tagesordnung 

4 
Beratung zur Aufstellung einer gemeinsamen Liste für den Ortsbeirat  
zur nächsten Kommunalwahl in 2021 

5 Beratung zu örtlichen Belangen 

6 
Beratung zu Themen der nächsten Ausschusssitzungen und 
Stadtverordnetensitzung mit Behandlung der örtlich betreffenden Punkte 

7 
Beratung zu Anliegen aus der Verwaltung, sowie  
Informationen und Antworten aus der Verwaltung 

8 Mitteilungen des Ortsvorstehers 

9 Sonstiges, Anfragen 
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Beratungsgegenstand: 
 
 

TOP Detail Art HH 
Vorl.Kosten 

Text 

1    
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit: 
 Der Ortsvorsteher, Herr Rühl, begrüßt alle 

Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 

2  B  
Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung: 
 Das Protokoll der letzten Ortsbeiratssitzung am 

26.06.2020 wird einstimmig genehmigt. 

3  B  
Genehmigung der Tagesordnung: 
 Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 

4  B  

Beratung zur Aufstellung einer gemeinsamen Liste für 
den Ortsbeirat zur nächsten Kommunalwahl in 2021: 
 Nach eingehender Diskussion über eventuelle Vor- 

und Nachteile, an der sich alle OB-Mitglieder 
überwiegend zustimmend beteiligten, spricht sich der 
Ortsbeirat mit 5 Ja-Stimmen und einer Enthaltung für 
die Aufstellung einer solchen parteiunabhängigen, 
gemeinsamen Liste aus. 

 Der Ortsbeirat soll hierzu nach Klärung der 
rechtlichen Rahmenbedingungen am 25.09. eine 
offizielle Informationsveranstaltung für interessierte 
Bürgerinnen und Bürger durchführen. 

 Des Weiteren soll der Ortsbeirat (nach den 
Herbstferien) am 16.10. eine offizielle 
Wahlversammlung zur Aufstellung der Bewerber-
Rangliste (Listenaufstellung) durchführen. 

 Wegen der Corona-Pandemie soll bei den Einladungen 
zu den o.g. Veranstaltungen jeweils um Voranmeldung 
der Teilnehmer gebeten werden. 

5  

 
 
 
 
 
 
 

M 
 
 
 
 
 
 
 

 

Beratung zu örtlichen Belangen: 
 OV Rühl informiert über eine neues Förderprogramm 

des Landes Hessen („Mehr Geld für Hessens Dörfer“). 
 OV Rühl berichtet, dass sich die im Rahmen des 

IKEK-Programms geplanten Maßnahmen im 
Erdgeschoss des Dorfgemeinschaftshauses derzeit in 
der Ausschreibungsphase befinden. Er rechnet mit 
Abschluss bis September und geht davon aus, dass in 
Kürze auch mit den Eigenleistungen durch freiwillige 
Helfer begonnen werden kann. 

 OV Rühl informiert weiter, dass Fa. Böning, Laubach 
im Rahmen der Erneuerung der Ortsdurchfahrt 
voraussichtlich im März nächsten Jahres mit der 
Erneuerung der Horloff-Brücke in der Hauptstraße 
beginnen wird. Dabei bleiben die seitlichen 
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Brückenauflagen unverändert erhalten, das Oberteil 
wird komplett erneuert und verbreitert. Der 
Querschnitt des Bachbetts (bzw. die 
Durchflussmenge) bleibt unverändert. 

 Während des 2. und 3. Bauabschnitts der Erneuerung 
der Ortsdurchfahrt soll die geplante 
Umleitungsstrecke durch die Talstraße führen. 
Anwohner der Bachstraße befürchten, dass der 
Verkehr stattdessen die Bachstraße bevorzugen wird, 
wodurch Gefährdungen der Verkehrsteilnehmer, 
Passanten, spielende Kinder zu befürchten wären. Der 
Ortsbeirat setzt die Stadtverwaltung / Bauamt hierüber 
in Kenntnis und bittet Lösungsvorschläge 
(Einbahnstraße, Spielstraße, Verkehrsberuhigter 
Bereich,…) zu unterbreiten. Zu beachten sind hierbei 
auch die Parkmöglichkeiten am „Nahkauf Damster“. 

 Der Ortsbeirat wartet noch immer auf eine Zusage und 
einen Termin von der Stadt-Verwaltung / Bauamt, 
wann die Bäume aus dem Horloff-Bachbett entfernt 
werden. Darüber hinaus sieht der Ortsbeirat die 
Notwendigkeit, Anlandungen und überwuchernden 
Bewuchs regelmäßig aus dem Horloff-Bachbett zu 
entfernen (regelmäßige Wartung / Reinigung, 
Freihaltung der Entwässerungssysteme). Der 
Ortsbeirat hält es für problematisch bzw. fragwürdig, 
dass nach Auskunft des Bauamts hierfür jedes Mal 
Begehungen, Genehmigungen,… von UNB, 
UWB,…erforderlich seien. Laut ursprünglicher 
Planung und Genehmigung der erstmaligen 
Renaturierung im Jahre 1996 sollte das Bachbett alle 
zwei Jahre nach einem festen Wartungsplan gepflegt, 
gereinigt und instandgehalten werden. Seit der 
Internationale Bund (IB) die Pflege nicht mehr 
durchführt, kommt es regelmäßig zu Beanstandungen 
und Beschwerden. 

 Am dem Friedhof besteht ein erheblicher Mäuse- bzw. 
Schädlingsbefall, der aus Sicht des Ortsbeirat 
dringend bekämpft werden muss. 

6    

Beratung zu Themen der nächsten Ausschusssitzungen 
und Stadtverordnetensitzung mit Behandlung der örtlich 
betreffenden Punkte: 
 Es liegen keine den Ortsbezirk betreffenden Punkte 

vor. 

7  

 
 
 
 
 
 

 

Beratung zu Anliegen aus der Verwaltung, sowie 
Informationen und Antworten aus der Verwaltung: 
 Bezüglich der wiederholten und durch den OB bereits 

wiederholt abgelehnten Anfragen zu einem 
Grundstücksverkauf (Gemarkung Gonterskirchen Flur 
17, Flurstück 227 und Flur 6, Flurstück 131) im 
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M 

Teichhausgebiet von einem privaten Anlieger berichtet 
Herr Rühl, dass eine Stellungnahme vom ARLL sowie 
vom ortsansässigen Institut für Tierökologie und 
Naturbildung naturschutzrechtlicher Belange 
eingeholt werden soll. Die Antworten liegen jedoch 
noch nicht vor. 

8  
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Mitteilungen des Ortsvorstehers: 
 Über die Position / Lage der Sarg-Rasengräber auf 

dem Friedhof hat es nach der ersten Belegung 
Beschwerden und Unzufriedenheit gegeben, 
Ortsvorsteher Rühl hat deshalb die ev. 
Kirchengemeinde, den VdK, die Seniorengruppe,… 
kontaktiert, um in einem gemeinsamen Vor-Ort-
Termin Position und Lage der Urnen-Rasengräber 
festzulegen. Der Termin steht noch offen.  

 Der OB wartet noch auf einen Termin mit Herrn 
Philippi zur Überarbeitung / Aktualisierung der 
„Laubach-App“ (Repräsentation des Ortsteils). 

9  
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E 

 

Sonstiges und Anfragen: 
 Herr Hahn berichtet darüber, dass in der 

„Kirschenallee“ illegal Müll (Bauschutt, 
Spanplatten,…) abgelagert wurde. 

 Ferner lobt Herr Hahn die Pflegemaßnahmen der 
Obstbaumgrundstücke durch die Fa. Lotz, im Auftrag 
der Stadt. Er empfiehlt diesen Dienst auch auf die 
Kirschenallee auszuweiten. Der Ortsbeirat schließt 
sich dieser Empfehlung an. 

 
 
 
 
 
   _____________________________              ______________________________ 

Ortsvorsteher/-in                                                                   Schriftführer/-in 


